

Markus Müller  
Kantonsrat Löhningen  
SVP Kanton Schaffhausen

Präsident  
Kantonsrat  
Kanton Schaffhausen  
Regierungsgebäude  
8200 Schaffhausen

Löhningen, 24. November 2013

## Motion 2013 / 15

Sehr geehrter Herr Präsident

Ich ersuche Sie die untenstehende Motion auf die Traktandenliste zu setzen.

### **Änderung des „Gesetz über die Ausrichtung von Beiträgen an die Landeskirchen“ 130.100**

**Der Regierungsrat wird beauftragt, dem Kantonsrat eine Änderung des Gesetzes über die Ausrichtung von Beiträgen an die Landeskirchen vorzulegen mit dem Spar Auftrag von Fr. 400000.- wirksam ab 1. Januar 2015 Art. 1 Abs. 1 soll per 1. Januar 2015 dahingehend geändert werden, dass ein der Indexierung unterstehender Beitrag von 3,7 Mio Franken festgelegt wird.**

#### **Begründung:**

Die Spezial Kommission ESH3 und der Kantonsrat haben mehrheitlich beschlossen, der Kirche solle solidarisch eine Kürzung von Fr. 400000.- ihrer Staatsbeiträge auferlegt werden. Zudem sei der neue Beitrag von 3,7 Mio nicht mehr der Teuerung anzupassen.

Vorgängig der Volksabstimmung haben die Kirchenvertreter versichert, sie seien mit der Kürzung des Staatsbeitrags um Fr. 400000.- einverstanden und würden mit diesem Betrag die Sanierung des Staatshaushaltes mittragen. Nicht einverstanden seien sie mit der Aufhebung des Teuerungsausgleichs. In einem Inserat haben sie diese Bereitschaft am Vortag der Abstimmung nochmals deutlich bekräftigt.

Es musste deshalb dem Stimmvolk klar sein, dass es im Prinzip um den Teuerungsausgleich ging und nicht um die absolute Kürzung des Staatsbeitrags an die Landeskirchen.

Die Gesetzes Revision wurde heute abgelehnt. Damit ist Teuerung wie auch Kürzung vom Tisch und die Zusage der Kirche kann nur mit einer Motion realisiert werden.

Markus Müller

